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Protokoll der Ordentlichen Mitgliederversammlung am 03.02.2018 

 
Versammlungsort Vereinsheim des SV Odin, An der Graft 1, 30167 Hannover 
 
Leitung: Wilfried Falke  Präsident  
Protokoll: Lothar Thiele Sekretär der Geschäftsstelle 
 
Als weitere Mitglieder des Vorstandes sind anwesend: 
Volker Hübchen Vizepräsident Inneres 
Detlef Koch  Vizepräsident Sport 
Robert Heise  Vizepräsident Finanzen 
Reinhold Nißler Schiedsrichterwart 
Frank Stuchlik Jugendwart 
 

Beginn der Veranstaltung   11:20 Uhr 
 
 
TOP 1   Begrüßung und Eröffnung 
 
Wilfried Falke eröffnet die Mitgliederversammlung des Niedersächsischen Petanque Verband e.V. und 
begrüßt die stimmberechtigten Delegierten und die Gäste. 
 
Als Gäste bzw. Delegierte mit besonderer Funktion werden begrüßt: 
 
Beate Runge    Rechnungsprüferin 
Heinz-Dieter Luft   Rechnungsprüfer 
Armand Pampovs   Ligabeauftragter 
Carsten Fitschen   Vorsitzender vom Pétanque-Verband Region Hannover 
Heike Hahlbrock   Landesmeisterschaftsbeauftragte  
Theo Schenke    Ranglistenbeauftragter 
 
Als neue Vereine im NPV werden begrüßt: 
VFR Weddel 1910 e.V  MTV Moisburg e.V.  Faire les Boules Hohnstorf/Elbe e.V 
V.F.R. Hehlen von 1929 e. V. DFG Wolfenbüttel e.V. FC Burgwedel von 1950 e.V. 
Boulefreunde Rinteln e. V.  SV Eintracht Nordhorn e.V. Lehrter Pétanque/Boule Gruppe e.V. 
VfL Weiße Elf 1919 Nordhorn e.V. VfB Lingen 1958 e.V. 
 
 
TOP 2   Feststellung der Anwesenheit und der Stimmberechtigung 
 
Es sind 36 stimmberechtigte Delegierte anwesend. Für die einfache Mehrheit sind 19 Stimmen notwendig 
und 25 Stimmen für eine 2/3 Mehrheit. 
 
 
TOP 3   Genehmigung des Protokolls der aOMV vom 04.11.2017 
 
Die Versammlung genehmigt das Protokoll der aOMV vom 04.11.2017.  

Abstimmungsergebnis:  33 Ja-Stimmen,  3 Enthaltungen 
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TOP 4   Feststellung der endgültigen Tagesordnung 
 
Es erfolgt eine Abstimmung darüber, TOP 18 Dringlichkeit zu gewähren. 
Antrag angenommen      34 Ja          1 Nein         1 Enthaltungen 
 
Es gibt keine Änderung der Reihenfolge. Die Tagesordnung wird angenommen.    
      Abstimmung:        einstimmig 
 
 
TOP 5   Ehrungen 
 
In Abwesenheit werden mit der NPV-Ehrennadel mit Kranz für ihr besonderes und langjähriges 
Engagement für den Boulesport (u.a. in den Bereichen Trainerwesen, Jugendarbeit, Schiedsrichterwesen)  
geehrt: 

 Ingrid Steep 
 Hanns-Jörg Dahl 
 Renate Bäßmann 
 Ulrich Brülls 

Der Präsident verliest die Laudationes sowie die Ehrungstexte der einzelnen Urkunden. 
 
 
TOP 6  Bericht des Vorstandes 
 
Die einzelnen Vorstandsmitglieder geben einen Bericht zu ihrer Tätigkeit aus dem vergangenen Jahr ab. 
 

 Der Jugendwart gibt einen Rückblick über die im letzten Jahr durchgeführten Lehrgänge, 
Teilnahmen an Meisterschaften und erreichten Ziele.  
 

 Schiedsrichterwart Reinhold Nißler berichtet, dass die Verteilung der Aufgaben an die 
Schiedsrichter, wer welche LM betreut, reibungslos ablief. Es wurde eine 
Schiedsrichterausbildung angeboten. Probleme bei den Turnieren gibt es nicht zu vermelden. 
Auch für 2018 wird er wieder Ausbildungen rechtzeitig anbieten. 

 
 Vize Inneres, Volker Hübchen, berichtet über seine Teilnahme an diversen Sitzungen des NPV 

sowie des DPV, an denen er gemeinsam mit dem Präsidenten und solo teilnahm. Bezüglich der 
geplanten Datenschutzregelungen berichtet er, dass das Thema noch nicht abgeschlossen werden 
konnte.  Trotzdem werden die persönlichen Daten vertrauensvoll behandelt. 
 

 Vize Sport, Detlef Koch, stellt einen Jahresbericht 2017 vor, den er online stellen wird. 
 

 LM-Beauftragte Heike Hahlbrock hat die LM-Planungen vorgestellt. Alle LM-Turniere sind 
inzwischen mit einer ausreichenden Anzahl Ausrichtern ausgestattet. Sie stellt die Bewerber vor 
und zeigt an, welche Spielstätten den Zuschlag für die Ausrichtung bekommen haben. 
 

 Vize Finanzen, Robert Heise erklärt, dass das Ergebnis 2017 positiv ist. Bis auf wenige 
Ausnahmen haben alle Mitglieder ihre Rechnungen bezahlt. Bei ca. 10% der Rechnungen mussten 
die Zahlungen angemahnt werden.  
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Die Erläuterung des Kassenberichts ist problematisch, da weder Bericht, Haushaltsplan, Ergebnis 
2017 noch der Etatplan 2018 frühzeitig vor der Versammlung an die Delegierten verteilt wurden. 
Die Darstellung der Unterlagen mittels eines Beamers war nicht ausreichend, da die Ansicht nicht 
für alles lesbar ist. Es werden Kopien vom Haushaltsplan und dem Ergebnis 2017 erstellt und an 
die Delegierten zur Einsicht verteilt. Robert Heise entschuldigte sich und sagt zu, die Dateien im 
Nachgang an die Vereine zu senden. 
 

 Präsident Wilfried Falke lobt die Zusammenarbeit mit dem kompletten Vorstand. Im Jahr 2017 hat 
er an vielen Sitzungen plus Länderpokal teilgenommen. Er sieht die Grundlage der Entwicklung 
des NPV positiv, vor allem im Raum der Grafschaft Bentheim. 
 

 
TOP 7   Bericht der Rechnungsprüfer 
 
Beate Runge hat gemeinsam mit Heinz-Dieter Luft am 16.01.2018 die Kasse geprüft. Sie befinden die 
Kassenführung in Ordnung und stellen den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. 
 
   
TOP 8   Bericht des Schiedsgerichts 
 
Es gibt keinen Bericht, da im Jahr 2017 keine Fälle zu behandeln waren. 
 
 
TOP 9   Aussprache zu den Berichten  
 
In der Grafschaft Bentheim ist es zu einem Boom in Sachen Zugänge von Jugendlichen gekommen. 
Frank Stuchlik erklärt, warum die Kaderarbeit gerade in dieser Region verstärkt wurde.  
 
Karin Truelsen regt an, auch in den Ordnungen die femininen Beschreibungen der Funktionen 
aufzuführen. Der Vorstand wird sich mit dem Thema beschäftigen. 
  
Aus der Versammlung wird angeregt, zukünftig im Finanzbericht einen Hinweis aufzunehmen, dass keine 
weiteren Konten/Barvermögen vorhanden sind.     
 
 

Mittagspause 13:20Uhr bis 14:00Uhr       
 
 

ab jetzt 35 Delegierte anwesend 
 
 
TOP 10  Entlastung des Vorstandes  
 
Der Vorstand wird entlastet      34 Ja  1 Enthaltung 
      
 
Top 11   Genehmigung des Etats  
 
Der Etat für 2018 wird genehmigt        einstimmig 
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TOP 12  Wahlen 
 
TOP 12.1  Wahl des Vizepräsidenten Inneres 
 Volker Hübchen wird durch die Versammlung gewählt.     einstimmig 
 Er nimmt die Wahl an. 
 
 
TOP 12.2  Wahl des Vizepräsidenten Sport 
 Detlef Koch wird durch die Versammlung gewählt.      einstimmig 
 Er nimmt die Wahl an. 
 
 
TOP 12.3  Wahl des Schiedsrichterwartes 

Reinhold Nißler wird durch die Versammlung gewählt.    einstimmig 
 Er nimmt die Wahl an. 
 
 
TOP 12.4  Wahl des Jugendwartes (Bestätigung) 
 Frank Stuchlik wird gewählt.          34 Ja             1 Enthaltung 
 Er nimmt die Wahl an. 
 
 
TOP 12.5  Wahl eines Rechnungsprüfers 
 Harald Lukaschek wird vorgeschlagen. Andere Bewerber gibt es nicht. 
 Harald Lukaschek wird durch die Versammlung gewählt.  34 Ja             1 Enthaltung 
 Er nimmt die Wahl an. 
  
 
TOP 13.  Antrag NPV002 Geschäftsordnung §18 Veröffentlichung 
  Antrag angenommen.      27 Ja 2 Nein   6 Enthaltungen 
 
 
TOP 14  Antrag NPV003  Gebührenordnung  
  Antrag angenommen.        einstimmig 
 
 
TOP 15 Antrag NPV005  Ligaspielordnung (Ausschluss von Mannschaften) 
  Antrag angenommen.        einstimmig 
 
 
TOP 16 Antrag NPV004  Richtlinie Rangliste (Ranglistenpunkte 2016) 
  Antrag angenommen.       34 Ja  1 Enthaltung  
 
 
TOP 17 Antrag NPV006  Richtlinie Rangliste (Wertungsschlüssel) 
  Antrag angenommen.      34 Ja  1 Enthaltung 
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TOP 18  Antrag SGF HB 001   Ligaspielordnung 

  
Die im Antrag stehende Begründung wurde diskutiert, es gab Gegenargumente wie  
 Zum 1.1.2018 mussten die Vereine ihre Ligamannschaften melden. Die Spieler haben sich auf die 

in der Ordnung festgelegten Termine eingestellt. Eine nachträgliche Änderung der Termine ist 
deswegen nicht möglich. 

 Die Anzahl der Spieler in den Mannschaften wurde reduziert, weil die Spiele nicht bis spät in den 
Abend stattfinden. Wenn nun der zusätzliche Spieltag wieder wegfällt und die Spieltage dadurch 
wieder länger dauern, stehen nicht genug Spieler zur Verfügung. 

 
Die Befürworter des Antrages machen noch einmal deutlich, dass der Antrag  von 8 Mannschaften der  
Niedersachsenliga getragen wird. Sie bitten die weiteren Delegierten, die Änderung mitzutragen. Christoph 
Wessel bietet sich an, in Zusammenarbeit mit dem Ligabeauftragten und Ulli Brülls einen Spielplan für 4 
Spieltage zu erstellen. 
 
Nach der kontrovers geführten Aussprache erfolgte die Abstimmung. 

 
Abstimmungsergebnis:   8 Ja   12 Nein        15 Enthaltungen 
Damit ist der Antrag abgelehnt. 
 
 

ab jetzt 30 Delegierte anwesend 
 
 
TOP 19 Antrag NPV001  Ligaspielordnung 

 
Antrag angenommen     26 Ja 1 Nein   3 Enthaltungen        
 

 
TOP 20 Verschiedenes 
 
  Ein Delegierter bedankt sich beim Vorstand für die geleistete Arbeit. 
 
  Ein weiterer Delegierter weist auf die diesjährige DM Frauen in Wiedensahl hin. 
 
 
Wilfried Falke schließt die Sitzung um 16:00 Uhr. 
 
 
 
Gez. Falke _________________        gez. Thiele __________________ 
        Versammlungsleiter                Protokollführer   


